

Editorial · Editorial

- 197 *C. C. Wieczorek · D. Rojatz · C. Dietscher*
Editorial

Arbeitswelt · World of Work

- 199 *B. Biallas · P. Ashton · C. Wilke · T. Elis · J. Froböse*
Tätigkeits- und altersbezogene Analyse von Arbeitsfähigkeit und körperlicher Aktivität
Job- and age-related analysis of work ability and physical activity
- 206 *M. Cichocki · V. Quehenberger · M. Zeiler · K. Krajic*
Gesundheit am Arbeitsplatz in der stationären Altenbetreuung. Status und Determinanten der Arbeitsfähigkeit von Pflegepersonen
Health at the workplace in residential aged care. Status and determinants of work ability among nursing staff
- 213 *M. Maier*
Burnout ist für alle da. Belastungsreaktionen beim Personal im geriatrischen Pflegeheim
Burnout affects everyone. Stress reactions in geriatric nursing home staff

Gesundheitswesen

- 218 *B. Christensen · S. Christensen*
Diskriminierung bei Kuren für Mütter?
Discrimination of mothers for convalescent treatment?
- 222 *C. Dietscher · C. C. Wieczorek*
Roll-out der „Baby-friendly Hospital Initiative“ in Österreich 2011–2013. Ergebnisse der begleitenden Evaluation
Rolling out the Baby-friendly Hospital Initiative in Austria 2011–2013. Results of the project evaluation

Schule · School

- 229 *C. Karing · A. Beelmann · A. Haase*
Herausforderungen von Präventionsarbeit an Grundschulen. Eine empirische Erhebung
The challenge of prevention in primary schools. An empirical study

Dokumentation · Documentation

- 235 *S. Gail*
Verfahren zur Kraftdiagnostik im Gesundheits- und Fitnesssport
Diagnostic procedures of strength in health and fitness sports

Hochschule · College

- 239 *T. Hartmann · K. Baumgarten · K. Dadaczynski · N. Stolze*
Gesundheitswissenschaften/Public Health und Gesundheitsförderung in Deutschland. Entwicklung der Bachelor- und Masterstudiengänge
Public health and health promotion in Germany. State of development of bachelor's and master's courses

Prävention/Gesundheitsförderung · Prevention/Health Promotion

- 247 *K. Dadaczynski · H. Witteriede · B. Nieskens · P. Paulus*
Ganzheitliche Qualitätsentwicklung von psychosozialer Gesundheitsförderung. Das Programm MindMatters
Holistic quality development of psychosocial health promotion. MindMatters as an example

- S. Lischer*
253 Mobile Lernspiele zur Vermittlung von präventionsrelevanten Inhalten
 Mobile learning games to teach prevention-related contents
- D. Salzmann · A. Diederich*
258 Priorisierung von präventiven Leistungen. Einstellungen zu den Priorisierungskriterien Kosten, Nutzen, Häufigkeit der Erkrankung und unerwünschten Nebenwirkungen
 Prioritization of preventive services. Public opinions regarding the prioritization criteria costs, benefits, frequency of a disease and adverse events
- D. Rojatz · R. Forster*
263 Gemeinschaftliche Selbsthilfe als Gesundheitsförderung pur!?. Analyse des Verhältnisses anhand von Grundsatzdokumenten und gemeinsamer Praxis
 Mobile learning games to teach prevention-related contents

Titelbild: © Digital Vision/Stewart Cohen/Getty Images/Thinkstock

Zielsetzung der Zeitschrift

Deutschland ist eine wirtschaftliche Hochleistungsgesellschaft, die viel für Reparatur und Kompensation gesundheitlicher Probleme ausgibt und wenig für ihre Verhütung.

Prävention und Gesundheitsförderung ist das Organ für die Publikation von wissenschaftlichen Arbeiten über präventive Maßnahmen in folgenden gesellschaftlichen Bereichen:

- in Kindergärten und Schulen,
- in Unternehmen, Dienstleistungseinrichtungen und Verwaltungen,
- in Verbänden der Arbeitgeber und Gewerkschaften,
- im Staat mit seinen unterschiedlichen Gebietskörperschaften,
- bei den Trägern der sozialen Sicherung,
- im gesamten Gesundheitswesen mit allen seinen Einrichtungen,
- in Bildung und Wissenschaft.

Hierbei werden die Arbeiten in vier Themengebiete mit den folgenden Kernaussagen unterteilt:

1. Wissen schaffen für Prävention und Gesundheitsförderung
 2. Investition in Gesundheit statt Kuration und Kompensation
 3. Mehr Selbstverantwortung für Beschäftigte und Träger
 4. Innovatives Gesundheitsmanagement statt vorzeitiger Kuration bzw. Frühberentung
- Prävention und Gesundheitsförderung* hat das Ziel, mit hochwertigen Arbeiten auch dazu beizutragen, dass Einrichtungen, die nachweisbar die Gesundheit der ihnen angehörenden Menschen fördern, dafür belohnt werden, diejenigen, die vermeidbare soziale Kosten erzeugen, entsprechend belastet werden.

Aims & Scope

As a high-performance economy, Germany spends a lot of money on rectifying and compensating health problems and little on their prevention.

Prävention und Gesundheitsförderung is the organ for publishing scientific works on preventive measures in the following sectors of society:

- Kindergartens and schools
- Businesses, service facilities and administrative bodies
- Employers' associations and labour unions
- The state and its various local authorities
- Social security institutions
- Throughout the public health system and all its facilities
- Science and education

Against this background, works are categorised into four subject areas with the following core concepts:

1. Creating knowledge to promote health and prevent disease
2. Investing in health rather than curative therapy and compensation
3. Promoting greater personal responsibility among employees and the responsible bodies
4. Stimulating innovative health management rather than early curative therapy and early retirement

With its high-quality works, *Prävention und Gesundheitsförderung* also aims to encourage a system whereby those facilities which demonstrably promote the health of those within them are rewarded, while those which generate otherwise avoidable social costs are penalized accordingly.

Review: All articles of *Prävention und Gesundheitsförderung* are reviewed. Original articles undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.